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Governador buscou 
sensibilizar sobre a 
importância estraté-
gica do Amazonas 
com relação à loca-
lização e oportuni-
dades de negócios 
na Amazônia

O governador do 
Amazonas, Wil-
son Lima, solicitou 
apoio de cinco con-

gressistas americanos para a 
instalação de um consulado 
da embaixada dos Estados 
Unidos (EUA) em Manaus. 
O pedido busca, além da 
oferta do serviço de emissão 
de vistos para o país norte-
-americano, oferecer apoio 
aos turistas daquele país que 
visitem o estado. O encontro 
aconteceu nesta quarta-feira 
(15/05), no Capitólio, que 
abriga o Senado e a Câmara, 
em Washington, D.C.

O governador destacou a 
importância da parceria en-
tre Brasil e EUA e disse que 
um caminho para fortalecer 
essa relação é estabelecer 
um escritório da embaixada 
norte-americana no maior 
estado brasileiro e que é 
ponto estratégico para via-
gens aos Estados Unidos e 
outros países da América 
do Sul.

Wilson Lima solicita apoio a congressistas 
americanos para consulado em Manaus

“Viemos conversar com 
os congressistas americanos 
para pedir apoio no sentido 
de instalar um consulado 
em Manaus para dar apoio, 
naturalmente, aos america-
nos que visitam a Amazônia, 
estreitar esse laço comercial 
entre o estado do Amazonas 
levando em consideração a 
Zona Franca que a gen-
te tem e os produtos que 
são fabricados lá com os 

Estados Unidos”, explicou 
Wilson Lima.

As reuniões foram, indi-
vidualmente, com os depu-
tados federais Matt Gaetz, 
Ronnie Jackson e Marjorie 
Taylor Greene e com os se-
nadores Mike Lee e Tommy 
Tuberville. Acompanharam 
o governador o secretário-
-chefe da Casa Civil, Flávio 
Antony, e o presidente do 
Conselho Administrativo da 

Empresa Estadual de Turis-
mo do Amazonas (Amazo-
nastur), Leonardo Leão.

Justificativa
No Congresso americano, 

o governador Wilson Lima 
destacou alguns pontos para 
haver a emissão de vistos 
na capital do Amazonas, in-
cluindo a ausência de um 
posto na região norte. Hoje, 
o serviço é oferecido pela 

O governador do Amazonas, Wilson Lima com congressistas americanos

Diego Peres / Secom

embaixada em Brasília (DF) 
ou nos quatro consulados 
localizados em São Paulo 
(SP), Rio de Janeiro (RJ), Re-
cife (PE) e Porto Alegre (RS).

A localização geográfica de 
Manaus a torna um ponto 
estratégico para viagens aos 
Estados Unidos e outros paí-
ses da América do Sul como 
Colômbia, Peru e Venezuela. 
A capital do Amazonas está 
em uma região central, facili-

tando o acesso de residentes 
de estados vizinhos, sendo o 
Amazonas é o estado brasi-
leiro mais próximo dos Esta-
dos Unidos. O estado conta 
com voos diretos de Manaus 
para Miami e Fort Lauderda-
le, com duração média de 
cinco horas.

A Zona Franca de Ma-
naus (ZFM) também é um 
dos pontos apresentados 
por Wilson Lima. Os EUA 
têm forte relação comercial 
com as indústrias. São 400 
empresas internacionais 
que contam com Miami e 
Manaus como pontos de 
apoio. A disponibilidade de 
um escritório consular em 
Manaus facilitaria o acesso 
à emissão de vistos, espe-
cialmente para os traba-
lhadores e empresários da 
ZFM, que frequentemente 
precisam viajar aos Estados 
Unidos a negócios.

Além de ser o maior estado 
brasileiro com 1,5 milhões de 
quilômetros quadrados, é a 
unidade da federação com 
97% de sua cobertura natural 
preservada. É a maior exten-
são de floresta contínua do 
planeta. Segundo o gover-
nador, a presença do escri-
tório consular em Manaus 
seria um claro compromisso 
dos EUA com a região Norte 
do Brasil e com o desenvol-
vimento social e econômico 
da região, contribuindo para 
a integração internacional da 
Amazônia brasileira.
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O presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), ministro Alexandre de Moraes, assinou, 
a Portaria n.º 354/2024, prorrogando até o dia 10 de junho, na Corte Eleitoral, a suspensão 
da contagem dos prazos processuais que sejam originários do estado do Rio Grande do 
Sul ou, ainda, em que as partes sejam representadas, de forma exclusiva, por advogadas 
e advogados inscritos na seccional gaúcha da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB).

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

O Relatório Global sobre a Vida Selvagem e os Crimes Florestais 2024, lançado na 
segunda-feira (13) pelo Escritório das Nações Unidas sobre Drogas e Crime (UNODC), 
destaca que - apesar dos sinais positivos na redução dos impactos do tráfico de al-
gumas espécies icônicas, como elefantes e rinocerontes - o tráfico de vida selvagem 
não foi substancialmente reduzido no decorrer das duas últimas décadas.

Editorial

Os números da pesquisa 
divulgada nesta quarta-
-feira em Manaus mos-
tram que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro falhou em 
sua missão de alavancar 
a pré-candidatura de Al-
berto Neto a prefeito. 
O evento esvaziado na 
Arena Amadeu Teixeira já 
havia sido um indicador 
dos problemas da pré-
-campanha.

Com pouco mais de 10% 

dos votos, e empatado 
com o deputado Roberto 
Cidade, cresce a pressão 
para que o deputado es-
tadual renuncie ao desejo 
de ser prefeito. Até agora, 
Alberto Neto nega. 

Empatados 
A mesma pesquisa 

aponta empate entre o 
prefeito David Almeida e o 
deputado Amom Mandel, 
que rumam, neste mo-

mento, para uma disputa 
acirrada no segundo tur-
no. Ainda que pesquisas 
sejam vistas como recor-
te da atual realidade, a 
distância para os demais 
preocupa os comitês das 
campanhas que surgem 
atrás dos atuais favoritos.

David tem a chave 
O prefeito de Manaus 

aparece com a vantagem 
de segurar a chave da ci-

dade na mão. A estratégia 
de anunciar obras e en-
tregas tem sido reforçada 
todos os dias nas ruas e 
nas redes sociais.

Amom atira 
Já o deputado federal 

adota a tática de atacar e 
expor as vísceras da Prefei-
tura de Manaus, colocan-
do luz nos problemas que 
ele assegura saber como 
resolver. E ainda conta 

com a ajuda indireta dos 
demais concorrentes, que 
têm feito a mesma coisa.

Lula 
A Marcelo Ramos resta a 

esperança de que a vinda 
de Lula produza nele o 
que Bolsonaro não pro-
duziu em Alberto Neto. 
Mas como em política 
tudo muda muito rapida-
mente, enquanto houver 
tempo haverá esperança.

Bolsonaro falha em Manaus

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

As chuvas intensas re-
gistradas no Rio Grande 
do Sul, pelo que atestam 
os meteorologistas, é re-
sultado da presença de 
uma corrente intensa de 
vento na região (os “cava-
dos”) e de um corredor de 
umidade se deslocando 
da Amazônia, formando 
nuvens de tempestade e 
potencializando a inten-
sidade dos eventos que 
vêm ocorrendo. 

Têm relação direta com 
a onda de calor que se 
formou na região central 
do Brasil, com alta pres-
são atmosférica, causan-
do a formação de ar seco 
e quente, o que acaba 
por bloquear a passagem 
das frentes frias para o 
norte do país. As frentes 
frias vêm da Argentina, 
entram na região Sul 
e dali não conseguem 
avançar, provocando  
chuvas contínuas. 

Outro aspecto impor-
tante que pesa nessa con-
ta é que estamos sob a 
influência do fenômeno 
El Niño, responsável pelo 
aquecimento das águas 

do Oceano Pacífico, con-
tribuindo para que áreas 
de instabilidade fiquem 
sobre o estado. Além dis-
so, não se pode descartar 
os efeitos das mudanças 
climáticas globais, uma 
vez que a atmosfera e 
os oceanos estão mais 
quentes, produzindo va-
por adicional para a for-
mação das chuvas.

Fato é que a catástrofe 
que atinge o Rio Grande 
do Sul causa comoção so-
bre todos nós, pelo senti-
mento de união que nos 
move e solidariedade às 
famílias atingidas, muitas 
convivendo com a dor da 
perda de entes queridos, 
muitas desabrigadas, en-
frentando racionamento 
de água e de alimentos. 
Municípios totalmente 
destruídos, que precisa-
rão ser reerguidos. 

O que ocorre no sul é um 
sinal de alerta vermelho, 
para que todos estejamos 
preparados e para que 
as ações mitigadoras dos 
efeitos climáticos sejam 
implantadas com muita 
urgência. Os eventos ex-

tremos, isso já foi dito e 
repetido exaustivamen-
te, tendem a acontecer 
com mais frequência e 
intensidade em todo  
o mundo.

No Amazonas, o gover-
nador Wilson Lima vem 
se antecipando a esse 
quadro, já prevendo o 
que pode ocorrer durante 
o período de estiagem, 
que normalmente come-
ça a partir de agosto e 
fica mais acentuado em 
outubro. A equipe do Go-
verno do Estado está toda 
a postos e em sintonia 
para poder enfrentar o 
que está por vir. 

De acordo com os da-
dos de monitoramento 
do estado, existe a pos-
sibilidade de uma seca 
tão ou mais severa do 
que a ocorrida em 2023, 
quando boa parte dos 
municípios entrou em si-
tuação de emergência. O 
Governo, então, já traba-
lha em um planejamen-
to com esse foco, que 
possa minimizar os pro-
blemas que fatalmente  
iremos enfrentar.

Alerta vermelho para os eventos climáticos extremos 
A orientação do go-

vernador Wilson Lima 
a todas as secretarias e 
órgãos do estado de al-
guma forma envolvidos 
com a questão, é garantir 
que os efeitos da estia-
gem não afetem de forma 
significativa as pessoas, 
as atividades econômi-
cas dos municípios e o  
meio ambiente. 

Conforme aponta a 
Defesa Civil, os estu-
dos hidroclimatológicos 
indicam que está pra-
ticamente descartada a 
possibilidade de ter uma 
enchente esse ano. E isso 
preocupa, diz o órgão, na 
medida em que os rios 
não irão se recuperar o su-
ficiente para no período 
da vazante ter condição 
que garanta a trafegabi-
lidade das embarcações. 
Os níveis dos rios, em 
todas as calhas do Ama-
zonas, estão abaixo do 
esperado para o período.  
O governador já vem 
trabalhando em cima 
dessa questão desde 
o início do ano, discu-
tindo e pedindo apoio 

aos órgãos federais – 
ministérios de Portos e 
Aeroportos, Integração 
e Desenvolvimento Re-
gional e Meio Ambien-
te e Mudança do Clima.  
O Governo do Amazonas 
também tem atuado jun-
to aos setores da indústria 
e comércio, diretamente 
atingidos com as pos-
síveis consequências de 
uma estiagem severa, tra-
balhando em propostas 
para mitigação dos pro-
blemas. Dentre elas, a dra-
gagem dos rios e medidas 

para evitar o desabas-
tecimento de combustí-
veis, comércios e comu-
nicações nos municípios. 
Ao mesmo tempo, esta-
mos todos de olhos volta-
dos ao Rio do Grande do 
Sul, e prontos para ajudar 
em todos os sentidos, 
numa corrente positiva 
para que cesse logo esse 
período de chuvas e o es-
tado possa rapidamente, 
com a ajuda de recursos 
federais, se reerguer e 
retomar a sua caminhada 
de crescimento.

Tiago Correa
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Cidades

Reunião com empre-
sários

O governador Wil-
son Lima desta-
cou, na terça-feira 
(14/04), que a ope-

ração do potássio em Auta-
zes (a 112 quilômetros de 
Manaus) já é uma realidade 
no Amazonas e que junto à 
exploração do Gás Natural, 
a exploração do potássio 
integram novas matrizes 
econômicas incentivadas 
pelo Governo do Amazonas 
como alternativas econômi-
cas para a região.

O destaque foi feito pelo 
governador no encontro do 
Lide (Grupo de Líderes Em-
presariais), em Nova York 
(Estados Unidos), que pre-
tende e gerar negócios e 
alavancar investimentos no 
Brasil. O governador ressal-
tou ainda que, de conforme a 
empresa Potássio do Brasil, o 
projeto de exploração do mi-
nério prevê a operação mais 
verde do mundo, com redu-
ção de emissões de gases 
de efeito, sem novas áreas 
desmatadas e atendendo as 
condicionantes ambientais 
do estado.

Segundo Wilson Lima, é 
importante pensar no de-
senvolvimento ambiental e 
socioeconômico do esta-
do para os próximos anos, 
mas sobretudo voltado em 
ações que gente melhorias 
à população.

“O Estado do Amazonas 
tem feito algo diferente, que 
é atrelar essa geração de 
crédito de carbono a indica-
dores sociais, melhorando a 
vida das comunidades onde 
os projetos estão sendo im-
plementados”, destacou o 

Governador no encontro do Lide (Grupo de Líderes Empresariais), em Nova York (Estados Unidos)

Wilson Lima apresenta nos EUA 
projeto de exploração do potássio

governador. “Com relação 
ao potássio, estamos avan-
çando para que essa seja 
a operação mais verde do 
mundo. É importante para 
mudar a realidade de quem 
mora em Autazes, de quem 
mora no Amazonas”, com-
pletou Wilson Lima.

Ainda nesta terça, Wilson 
Lima também reuniu com o 
CEO e fundador da empre-
sa Potássio do Brasil, Stan 
Bharti, e também com a CEO 
e fundadora da CD Capital, 
Carmel Daniele, acionista 
da Potássio, para tratar so-
bre o avanço do projeto de 

de 163 milhões de Tonela-
das de Carbono Equivalente 
(tCO2e) em créditos nos pró-
ximos 30 anos, uma expec-
tativa financeira de mais de 
R$ 8 bilhões. As propostas 
habilitadas concorreram um 
edital lançado pelo Estado 
em 2023.

O governador citou ainda 
que o Mercado de Carbono 
do Estado inclui um Sistema 
Jurisdicional focado na comer-
cialização de 806,9 milhões de 
toneladas de créditos históri-
cos de carbono disponíveis 
para venda, com potencial de 
captar R$ 2,4 bilhões.

exploração do minério no 
Amazonas.

Também participaram do 
painel “As Opções no Brasil 
para novos Investimentos 
Internacionais”, governa-
dores de outros estados e 
empresários. Estiveram com 
o governador na agenda 
os secretários estaduais de 
Meio Ambiente, Eduardo Ta-
veira e o chefe da Casa Civil, 
Flávio Antony.

Potássio no Amazonas
O governador explicou 

que a nova mina em Autazes 
será instalada em uma área 

de pastagem, sem neces-
sidade de novos desmata-
mentos, e vai garantir a pro-
dução de fertilizantes para o 
agronegócio brasileiro com 
a operação mais verde do 
planeta, já que a previsão 
é emitir até 80% menos de 
gases do efeito estufa que 
outros países no transporte 
e produção do minério.

Atualmente, 95% do po-
tássio usado no Brasil vem 
do exterior. Com a fase de 
operação prevista para durar 
mais de 23 anos, o Projeto 
Potássio Autazes permitirá 
maior competitividade do 

produto feito na região em 
relação ao produto importa-
do. A produção do Amazo-
nas passará a ser a maior do 
país, atendendo 20% da de-
manda nacional e reduzindo 
a importação do potássio.

Crédito de carbono
Wilson Lima ressaltou a 

aprovação de 21 propostas 
de projetos de REDD+ (sigla 
para Redução de Emissões 
provenientes do Desma-
tamento e da Degradação 
Florestal) para Unidades de 
Conservação (UC) estaduais. 
A expectativa é gerar mais 
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Agricultores serão beneficiados com 
R$ 400 mil em implementos agrícolas

Unicef e UGPE debatem estratégias 
contra mudanças climáticas

Mais de 50 agricultores familia-
res da Organização Hollywood, 
localizada na zona rural de Ma-
naus, serão beneficiados com R$ 
400 mil em implementos agríco-
las, viabilizados pelo Instituto de 
Desenvolvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável do Estado 
do Amazonas (Idam), por meio 
do Fundo de Promoção Social 
e Erradicação da Pobreza (FPS) 
e do Fundo Manaus Solidária 
(FMS), cada um no valor de R$ 
200 mil, destinados à criação de 
oportunidades e melhorias na 
produção rural de Organizações 
da Sociedade Civil (OSC).

Entre os itens adquiridos com 
o recurso estão roçadeiras, tri-
ciclos, um trator e um veículo 
para escoamento, que devem ser 
entregues aos sócios comunitá-
rios da Hollywood no próximo 
mês. Os implementos devem ser 
utilizados nas produções de ma-
caxeira, pepino, couve, pimentão 
e galinha de corte. 

Desde 2022, os técnicos da 
Gerência de Apoio às Organi-
zações de Produtores (Georp) 
do Idam atuam na regulariza-
ção da Organização Hollywood, 
com auxílio na resolução de 

Representantes da Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE) do Governo do Amazo-
nas reuniram-se com o Fundo 
das Nações Unidas para a In-
fância (Unicef), na terça-feira 
(14/05), para alinhar estratégias 
de enfrentamento às Mudan-
ças Climáticas que envolvam 
crianças e adolescentes. Du-
rante o encontro, o Unicef apre-
sentou o projeto Green Rising, 
uma iniciativa global que busca 
criar oportunidades de ação 
ambiental para esse público.

Unicef e mudanças cli-
máticas

A oficial para a Área de Desen-
volvimento e Participação de 
Adolescentes do Unicef Brasil e 
chefe interina de Escritório de 
Manaus, Rayanne França, expli-
cou que a finalidade do projeto 
Green Rising é envolver crian-
ças, adolescentes e jovens nas 
pautas das Mudanças Climáti-
cas, por meio de voluntariado 
e ativismo, educação ambiental 
e do incentivo à inclusão na 
Bioeconomia e no empreen-
dedorismo sustentável.

“As estratégias estão focadas 

conflitos internos, correção de 
documentações, CNPJ, criação 
de Estatuto Social e capacitação 
dos produtores rurais. Por meio 
dessas ações de organização e 
regularização, segundo o dire-
tor-presidente do Idam, é que 
foi possível o acesso ao recurso 
financeiro destinado à aquisição 
dos implementos.

“O instituto tem trabalhado para 
ajudar os agricultores familiares 
a se regularizarem, inclusive, em 
associações e cooperativas, pois, 
juntos, eles se fortalecem na bus-
ca por recursos que beneficiam 
toda comunidade. Desta vez, foi 
a Organização Hollywood, aqui 
na capital, mas qualquer grupo 
de agricultores podem buscar 
as Unidades Locais (UnLocs) do 
Idam para buscar a regularização 
e, consequentemente, o fomen-
to”, frisou o diretor. 

Apoio na regularização
Além da regularização da as-

sociação, o Idam atuou na ca-
pacitação dos produtores rurais 
e dos gestores da Organização 
Hollywood, por meio de cursos 
de técnicas de Gestão e Liderança, 
Atas e Estatutos e com orienta-

em três pilares principais que 
estão em sinergia com o que o 
Governo do Amazonas já tem 
hoje dentro da sua expertise 
de trabalho e que podemos 
encontrar outras formas de 
trabalhar e potencializar essas 
ações”, ressaltou.

Durante a reunião, o secretá-
rio da UGPE, Marcellus Campê-
lo, lembrou que o governador 
Wilson Lima designou o órgão 
como ponto focal do Governo 
do Amazonas junto às ações do 
Unicef no Estado. Desde o ano 
passado, prossegue ele, a UGPE 
tem desenvolvido atividades 
com a agência das Nações 
Unidas, apoiando principal-
mente no Selo Unicef junto 
às prefeituras do interior.

“Agora, o Unicef está trazen-
do esse tema muito importan-
te das Mudanças Climáticas, 
apresentando os eixos de atu-
ação, principalmente voltado 
para crianças, adolescentes e 
juventude, para que a gen-
te consiga priorizar políticas 
públicas para esse público. O 
Governo do Estado vai dar todo 
o apoio nesse sentido”, frisou 
o secretário.

ções sociais para organizações 
de produtores, como informou 
o técnico da Georp, Domingos 
Sávio Oliveira.

“Em posse das informações 
essenciais para o bom funcio-
namento da associação, bem 
como de suas documentações 
e orientações para a resolução 
de conflitos internos, a associação 
aguardou a abertura de editais 
para participar e angariar recur-
sos. Ano passado, foram abertos 
dois editais de chamada pública 
voltada para as organizações, nos 
quais o Idam auxiliou a associa-
ção Hollywood nas inscrições”, 
concluiu Sávio.

A coordenadora dos projetos 
do Unicef na Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb), Reny 
Moita, destacou que o projeto 
vai somar com outras ações que 
já são realizadas no âmbito do 
Selo Unicef com os municípios 
que estão no processo de cer-
tificação. “É mais um reforço, 
com ações positivas nas ques-
tões climáticas e que vão ter 
um diferencial muito grande 
nos nossos jovens, não só dos 
municípios do interior, como 
também de Manaus”, disse.

ORGANIZAÇÃO HOLLYWOODALINHAMENTO DE ESTRATÉGIAS

Viabilizados pelo Idam, os implemen-
tos foram adquiridos com recursos 
do FPS e FMS 

O Green Rising é uma iniciativa 
global que busca criar opor-
tunidades de ação ambiental
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Suspeitos de matar grávida e bebê 
em Manaus vão a júri popular

O juiz de direito titu-
lar da 2.ª Vara do 
Tribunal do Júri, 
Fábio Lopes Alfaia, 

decidiu que Gil Romero Ma-
chado Batista e José Nilson 
Azevedo da Silva irão a júri 
popular, acusados da morte 
da grávida Débora da Silva 
Alves e seu nascituro, crime 
ocorrido em julho de 2023. 
A decisão de pronúncia na 
Ação Penal n.º 0565678-
11.2023.8.04.0001 foi publi-
cada na terça-feira (14/05).

Gil Romero Macha-

do Batista e José Nilson 
Azevedo da Silva serão 
julgados por duplo homi-
cídio qualificado (motivo 
torpe, asfixia, recurso que 
impossibilitou a defesa da 
vítima e feminicídio), além 
de aborto provocado por 
terceiro e ocultação de 
cadáver. Com a decisão 
de pronúncia, a defesa 
dos réus poderá recorrer 
à instância superior. Tran-
sitado em julgado a deci-
são, a Ação ficará conclusa 
para ser julgada, podendo 

ser pautada a sessão de 
julgamento Popular.

Na mesma decisão, o 
magistrado manteve a 
prisão preventiva de Gil 
Romero Machado Batista 
e José Nilson Azevedo da 
Silva, que estão presos 
desde a época do crime. 
O processo tramita em 
segredo de justiça.

Denúncia
Conforme a denúncia 

do Ministério Público 
do Estado do Amazonas 

(MPE/AM), no dia 30 de 
julho de 2023, por volta 
de 00h40, na Usina Ter-
moelétrica Mauá 2. Lo-
calizada da Estrada da 
UTM, bairro Mauazinho, 
zona Leste de Manaus, 
Gil Romero e José Nilson 
mataram Débora e seu 
nascituro, que na ocasião 
estava no oitavo mês de 
gestação. Débora foi as-
fixiada com fio elétrico. 
Na sequência, os dois 
puseram o corpo em um 
tonel e atearam fogo. 

Ainda conforme a denún-
cia, assim que José Nilson 
deixou o local, Gil Ro-
mero abriu a barriga de 
Débora e retirou a crian-
ça, pondo-a em um saco 
plástico e jogando-a no 
rio. Gil Romero mantinha 
um relacionamento ex-
traconjugal com Débora 
da Silva Alves, relaciona-
mento este que resultou 
na gravidez da jovem. O 
crime teria sido cometido 
para apagar os efeitos 
da relação extraconjugal.

Gil Romero Macha-
do Batista e José 
Nilson Azevedo da 
Silva Os acusados 
serão julgados por 
duplo homicídio 
qualificado (motivo 
torpe, asfixia, recur-
so que impossibili-
tou a defesa da ví-
tima e feminicídio)
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Pai é preso por tentativa de 
homicídio contra os filhos

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio da 
14ª Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom), prendeu 
um homem, de 49 anos, pelo 
crime de tentativa de homicí-
dio contra os filhos dele, de 
14 e 16 anos, na madrugada 
da quarta-feira (15). O crime 
aconteceu na rua Itacoatiara, 
bairro São Lucas, zona leste 
da capital.

Por volta das 2h20 da ma-
drugada, os policiais militares 
foram acionados após infor-
mações de uma briga familiar 
com suspeita de lesão corporal, 
naquela região. De acordo com 
informações repassadas aos 
PMs, o suspeito teria chegado 
na residência com sinais de 
embriaguez e desentendeu-se 
com seus filhos, uma menina 
de 14 anos e um rapaz de 16.

Segundo as vítimas, durante 
a discussão, o homem pegou 
uma faca com intuito de atingir 
a menina. No entanto, acabou 
acertando a região da testa e 
parte dos olhos do jovem.

Conforme os PMs que aten-
deram a ocorrência, quando 

ZONA LESTE DE MANAUS

a equipe policial chegou ao 
local, o suspeito havia sido 
agredido pela população, após 
ter sido divulgada a informa-
ção de agressão por parte do 
pai contra os filhos.

O rapaz foi encaminhado 
para o Hospital e Pronto-
-Socorro da Criança, na zona 
oeste da capital, onde passou 
por procedimentos cirúrgicos. 
A menina, junto com a mãe 

dela, foi conduzida à Delega-
cia Especializada em Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(DEPCA).

O suspeito foi levado para 
o Hospital e Pronto Socorro 
Drº João Lúcio Pereira Ma-
chado, zona leste de Manaus, 
para atendimento médico e, 
posteriormente, levado para 
a delegacia para os procedi-
mentos de polícia judiciária.

O suspeito atingiu a região da testa e parte dos olhos de uma das vítimas

PM-AM prende dupla e apreende 
adolescente em Presidente Figueiredo

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), por 
meio da 7ª Companhia 
Independente de Polícia 
Militar (CIPM), prendeu 
dois homens, de 23 e 43 
anos, e apreendeu um 
adolescente, 17, por en-
volvimento com crime de 
tráfico de drogas, na ma-
nhã de terça-feira (14), no 
município de Presidente 
Figueiredo (a 117 quilô-
metro de Manaus).

Por volta das 10h20, os 
policiais militares estavam 
fazendo patrulhamento 
de rotina, quando se de-
pararam com dois homens 
em atitude suspeita, na 
rua Sabiá, bairro Tancredo 
Neves, no município.

Os suspeitos ao verem 
a aproximação da equi-
pe de policiais militares 
tentaram fugir por uma 
área de várzea. Mas, após 
o cerco policial, os dois 
foram contidos. No mo-
mento da prisão, o ado-
lescente foi encontrado 
junto com os homens, 
sendo apreendido.

Na revista pessoal, os 
PMs encontraram 17 por-
ções em kits contendo 
maconha e oxi; 12 porções 
de maconha, 26 porções 

de oxi, 21 porções de 
cocaína, dois aparelhos 
celulares, um cordão, uma 
pulseira, cartão e R$ 239 
em espécie.

O trio foi encaminhado para a 37ª Delegacia Interativa de Polícia, em 
Presidente Figueiredo

TRÁFICO DE DROGAS



Política

Se a eleição fosse 
hoje, dados apontam 
que os dois disputa-
riam o segundo turno

Nova pesquisa di-
vulgada na manhã 
de quarta-feira (16) 
pelo Instituto Ipen, 

mostra empate técnico na 
primeira posição na corrida 
pela Prefeitura de Manaus 
entre o atual prefeito de Ma-
naus, David Almeida (Avan-
te) e o deputado federal 
Amom Mandel (Cidadania).

Pesquisa e empate
Se eleição fosse hoje, 

David teria 30,5% das in-
tenções de voto e Amom 
27,5%, seguidos de longe 
por Alberto Neto (PL) com 
10,9% e Roberto Cidade 
(UB) com 8,7%.

Na quinta posição apare-
ce o pré-candidato do PT, 
Marcelo Ramos, com 5,3%. 
Wilker Barreto é o sexto 
com 2,6% e Maria do Carmo 
com 2 2%.

Segundo turno
No cenário de segundo tur-

no entre David e Amom, o 
deputado aparece na frente 
obtendo 45,7% dos votos con-
tra 40,7% de David Almeida.

A pesquisa ouviu 1.000 
eleitores entre os dias 7 a 13 
de maio, já depois da vinda 
do ex-presidente Bolsonaro 
a Manaus para dar apoio 
ao deputado Alberto Neto.

No mês de junho espera-
-se a visita de Lula para dar 
apoio a Marcelo Ramos.

A pesquisa foi enco-
mendada por um Pool de 
portais (BNC Amazonas, 
Blog do Hiel, Portal Úni-
co, Blog do Mario Adol-
fo e Amazonas Atual). Foi 

Amom e David seguem na preferência dos eleitores nesse momento de pré-campanha na cidade

Pesquisa aponta empate técnico 
entre David e Amom em Manaus 

registrada no TSE com o 
número AM-06369/2024. 
A margem de erro é de 
3,09% e a confiabilidade, 
de 95%, de 95%.

TSE começa a validar urnas 
Antes de encerrar a sessão 
plenária desta terça (14), 
o presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
lembrou que, a partir desta 
quarta-feira (15), até sexta-

-feira (17), das 9h às 18h, 
a Corte realiza a etapa de 
confirmação da 7ª edição do 
Teste Público de Segurança 
da Urna (TPS).

Durante o evento, os gru-
pos de investigadores que 
obtiveram algum avanço na 
primeira fase, que ocorreu 
de 27 de novembro a 2 de 
dezembro de 2023, voltarão 
ao TSE para verificar se to-
dos os achados apontados 

foram incorporados às ur-
nas e aos sistemas eleito-
rais correlatos.“[No Teste 
de Confirmação] a Polícia 
Federal e a Universidade Fe-
deral de Mato Grosso do Sul 
vão repetir alguns planos 
executados na urna eletrô-
nica”, anunciou o ministro.

Aniversário da urna
O ministro Alexandre de 

Moraes também comemo-

rou o aniversário da urna 
eletrônica, que completou 
28 anos de existência nesta 
semana. No dia 13 de maio 
de 1996, os primeiros exem-
plares foram enviados aos 
tribunais regionais eleito-
rais (TREs) pelo então pre-
sidente do TSE, ministro 
Carlos Velloso.

Moraes rememorou que, 
nas Eleições Municipais de 
1996, pleito de estreia das 
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Michelle é favorita para lugar de Jair 
Bolsonaro contra Lula 

Uma pesquisa Genial/Quaest 
questionou brasileiros quem 
eles consideram o melhor de-
safiante para ser candidato no 
lugar de Jair Bolsonaro (PL) na 
eleição de 2026 E desse total, 
41% dos eleitores que votaram 
no político de direita em 2022 
preferem Michelle Bolsonaro 
(PL), enquanto os demais 33% 
preferem Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), governador 
de São Paulo.

Michelle é presidente do 
PL Mulher e tem viajado o 
Brasil todo como remunerada 
do partido em busca de en-
gajamento. Ela também está 
escalada para conseguir votos 
nas eleições municipais para o 
partido, que prepara o terreno 
pensando em 2026, onde como 
oposição a Lula, vai enfrentar o 
petista nas urnas.

Jair Bolsonaro está inelegível 
e especialista apontam que a 
situação não será revertida nos 
tribunais. Os outros se dividiram 
entre Ratinho Junior (PSD), go-
vernador do Paraná, que teve 
7% da preferência, Ronaldo 
Caiado (União Brasil), governa-
dor de Goiás, com 5%, e Romeu 

Câmara aprova suspensão das 
dívidas do RS por três anos  

A Câmara dos Deputados 
aprovou na quarta-feira (15) o 
projeto que suspende os paga-
mentos de 36 parcelas mensais 
da dívida do Rio Grande do Sul 
com a União para o dinheiro ser 
aplicado em ações de enfrenta-
mento da situação de calami-
dade pública provocada pelas 
chuvas nas últimas semanas. A 
matéria será enviada ao Senado.

De autoria do Poder Execu-
tivo, o Projeto de Lei Comple-
mentar 85/24 foi relatado pelo 
deputado Afonso Motta (PDT-
-RS), que fez pequenos ajustes 
na redação original.

Embora o texto tenha surgido 
para esta situação específica das 
enchentes, a mudança benefi-
ciará qualquer ente federativo 
em estado de calamidade públi-
ca futuro decorrente de eventos 
climáticos extremos após reco-
nhecimento pelo Congresso Na-
cional por meio de proposta do 
Executivo federal.

Afonso Motta defendeu a sus-
pensão da dívida do governo 
gaúcho. “A tragédia incalculável 
que se abateu sobre o Rio Gran-
de do Sul prova sem sombra de 
dúvida que é necessário haver 

um dispositivo legal autorizando 
o governo federal a refinanciar 
as dívidas dos Estados eventu-
almente atingidos por calamida-
des públicas”, disse, ao ressaltar 
que a proposta não é restrita 
ao caso gaúcho, mas a estado 
e município com calamidade 
pública decretada.

O deputado Jilmar Tatto (PT-
-SP) lembrou que a proposta 
não privilegia apenas um esta-
do, porque a autorização é para 
todos os estados e municípios 
em casos de calamidade públi-
ca. “É uma medida responsável 
e não existe privilégio a um 
estado apenas.”

O estoque da dívida gaúcha 
com a União está em cerca de 
R$ 100 bilhões atualmente e, 
com a suspensão das parcelas, o 
estado poderá direcionar cerca 
de R$ 11 bilhões, nesses três 
anos, para as ações de recons-
trução em vez de pagar a dívida 
nesse período.

No entanto, há que se observar 
a possibilidade de queda da 
arrecadação do estado devido à 
situação persistente de paralisia 
da atividade industrial e comer-
cial em várias áreas do estado. É 

NO LUGAR DO MARIDO

Zema (Novo), governador de 
Minas Gerais, com 5%. Cerca de 
9% não souberam responder.

A ex-primeira-dama só per-
deria para Freitas no Sudeste. 
Segundo o levantamento, ela 
teria 23% a 33% dos votos 
na região. No Nordeste, Sul 
e Centro-Oeste, conquistaria 
31%, 26% e 33%, respectiva-
mente, contra 20%, 18% e 16%.

Bolsonaro nas mãos de FUX 
O ministro Luiz Fux, do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), foi 
sorteado como novo relator do 
recurso do ex-presidente Jair 
Bolsonaro contra a decisão do 

Michelle Bolsonaro  pode ser candi-
data a presidente em 2026

essa receita de arrecadação que 
normalmente o Rio Grande do 
Sul usa para pagar as parcelas 
da dívida com a União.

Em 2023, o superávit orça-
mentário do estado foi de R$ 
3,6 bilhões, semelhante ao de 
2022 (R$ 3,3 bilhões).

Segundo dados do portal Te-
souro Nacional Transparente, 
entre 2021 e 2023, a União 
repassou ao Rio Grande do 
Sul, por força de dispositivos 
constitucionais ou legais cerca 
de R$ 8,8 bilhões, ligados, por 
exemplo, a royalties (recursos 
minerais e hídricos), parcela 
Cide-Combustíveis, repasses 
do Fundo de Participação dos 
Estados (FPE), restituições da 
Lei Kandir e outros não vincula-
dos a uma finalidade específica, 
como Fundeb.

ALÍVIO

Deputados concluíram que Rio Gran-
de do Sul precisa priorizar reconstru-
ção após tragédia
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urnas eletrônicas, aproxi-
madamente 32 milhões de 
pessoas – cerca de um 
terço do eleitorado brasi-
leiro na época – votaram 
utilizando o equipamento. 
Naquele ano, foram insta-
lados 77.969 aparelhos nas 
seções eleitorais de 57 ca-
pitais e dos municípios com 
mais de 200 mil eleitoras 
e eleitores.

“Todo esse trabalho foi 
realizado exatamente por-
que se verificou um aumen-
to nas fraudes eleitorais nas 
Eleições de 1994, eleições 
realizadas com cédula de 
papel. A atuação do Minis-
tério Público fiscalizando 
[o pleito] demonstrou esse 
aumento das fraudes e ten-
tativas de fraudes”, disse o 
presidente do Tribunal.

Ele recordou que, nas 
eleições seguintes, reali-
zadas em 1998, o número 
de eleitoras e eleitores al-
cançados pelo voto eletrô-
nico dobrou: 65 milhões 
de pessoas (dois terços do 
eleitorado) registraram a 
candidatura de sua escolha 
na urna eletrônica.

Segundo o ministro, dois 
anos depois, em 2000, o 
Brasil testemunhou a pri-
meira eleição totalmente 
informatizada, com mais de 
109 milhões de eleitoras e 
eleitores votando em urnas 
eletrônicas. No último plei-
to geral, realizado em 2022, 
mais de 156 milhões de 
pessoas puderam manifes-
tar sua preferência política 
por meio do equipamento.

“São três décadas de 
aperfeiçoamento do siste-
ma eletrônico [de votação], 
desse sistema que, eu sem-
pre faço questão de repe-
tir, é orgulho nacional no 
avanço e na concretização 
da democracia no Brasil”, 
elogiou Moraes.

Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
que o deixou inelegível por oito 
anos por abuso de poder político 
no ciclo eleitoral de 2022.

Zanin se declarou impedido, 
pois, quando era advogado do 
presidente Luis Inácio Lula da 
Silva, que o indicou para o Su-
premo, o ministro apresentou 
uma ação similar contra Bolso-
naro no âmbito das eleições de 
2022. Ele tomou a atitude em 
antecipação, visando a “evitar 
uma futura redistribuição”, disse.

No mês passado, a Procurado-
ria-Geral da República (PGR) se 
manifestou contrária ao pedido 
de Bolsonaro para que o Supre-
mo reverta sua inelegibilidade. 
Para o órgão, não cabe à Corte 
reavaliar as provas do processo de 
modo a uma possível mudança 
no desfecho decidido pelo TSE.

Em junho do ano passado, o 
TSE condenou Bolsonaro por 
abuso de poder político e uso 
indevido dos meios de comuni-
cação pela utilização da estrutura 
física do Palácio da Alvorada 
para realização de reunião com 
embaixadores, em julho de 2022, 
quando atacou o sistema eletrô-
nico de votação.



de plástico na ZFM, além de 
preservar os empregos dos 
trabalhadores amazonenses. 
Entre os principais pontos dis-
cutidos durante o encontro, 
destacam-se:

*Segurança jurídica: A ne-
cessidade de garantir um am-
biente legal estável para o 
setor de plástico, visando atrair 
investimentos e promover o 
crescimento sustentável da 
indústria na ZFM.

*Reajuste do IPI: Foi abor-
dada a questão do reajuste 
da alíquota do Imposto sobre 
Produtos Industrializados (IPI) 
para produtos fabricados na 
ZFM, que sofreram alterações 

significativas no governo an-
terior. A bancada amazonense 
busca soluções para manter a 
competitividade desses pro-
dutos no mercado nacional.

*Reequilíbrio do PPB: Pro-
pôs-se o reequilíbrio do Pólo 
de Processamento de Bene-
fícios (PPB) para incentivar 
a produção de componentes 
que gerem mais empregos na 
região, como o PPB celular 
por pontos.

*Regulamentação da Lei do 
PPB: Apesar de ser lei desde 
dezembro de 2023, a Lei do 
PPB aguarda regulamentação 
para sua efetivação, visando 
destravar novos investimentos 

na ZFM.
*Reajuste dos servidores da 

Suframa: A bancada solicitou a 
abertura de negociações para 
o reajuste dos servidores da Su-
perintendência da Zona Franca 
de Manaus (Suframa), visando 
valorizar esses profissionais e 
fortalecer o órgão. Além disso, 
o mesmo documento também 
será assinado pela ministra da 
Ciência e Tecnologia, Luciana 
Santos, reforçando o compro-
misso do governo federal com 
o desenvolvimento econômi-
co da região.

A reunião foi convocada em 
resposta aos prejuízos enfren-
tados pelo setor de plástico 

Economia

Cobrança e alinha-
mento

Uma importante articu-
lação política, a ban-
cada amazonense se 
reuniu na terça-feira, 

em Brasília (DF), com o ministro 
do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços e vice-
-presidente, Geraldo Alckmin.

O encontro teve como foco 
principal a discussão sobre o 
setor de plástico na Zona Fran-
ca de Manaus (ZFM), além de 
abordar outras pautas cruciais 
para o desenvolvimento eco-
nômico da região. Na tarde da 
terça-feira (14), foi assinada 
uma portaria pelo vice-presi-
dente da República e ministro 
da Indústria e Comércio, Geral-
do Alckmin, visando normati-
zar a produção nas indústrias 
termoplásticas da Zona Franca 
de Manaus.

Este acordo para mudança 
do Processo Produtivo Básico 
(PPB) visa assegurar cerca de 5 
mil empregos diretos e garantir 
a competitividade do setor. 
Além das discussões sobre a 
segurança jurídica e compe-
titividade do setor de plástico 
na Zona Franca de Manaus, a 
reunião entre os deputados 
federais Pauderney Avelino 
(União-AM), Saullo Vianna 
(União-AM), o senador Omar 
Aziz (PSD-AM) e o ministro 
Geraldo Alckmin resultou em 
importantes avanços para a 
indústria local.

A reunião contou com a 
participação do senador Omar 
Aziz, dos deputados federais 
Pauderney Avelino e Saullo 
Vianna, bem como do econo-
mista Farid Mendonça. Juntos, 
eles debateram uma série de 
questões fundamentais para 
garantir a segurança jurídica 
e a competitividade do setor 

A reunião foi convocada em resposta aos prejuízos enfrentados pelo setor de plástico após um decreto assinado pela gestão anterior do Governo Federal

Bancada do Amazonas encontra 
Alckmin e cobra apoio à ZFM

após um decreto assinado pela 
gestão anterior do Governo 
Federal, que limitava a pro-
dução e colocava em risco 
os empregos nas indústrias 
termoplásticas.

Os parlamentares também 
discutiram com Alckmin sobre 
um pleito para reparação de 
um decreto editado na épo-
ca do ministro da Economia, 
Paulo Guedes, que reduziu as 
alíquotas de Imposto sobre 
Produto Industrializado (IPI) 
afetando alguns setores pro-
dutivos e a competitividade 
na ZFM.

Segundo o senador Omar 
Aziz, presidente da bancada 
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amazonense, foi encaminhado 
um pedido para ajuste do IPI dos 
produtos do setor de LED, repre-
sentando 5% do faturamento do 
polo industrial. A redução da alí-
quota do imposto, de 15% para 
9,75%, resultou na demissão de 
50% da mão-de-obra de uma 
indústria deste setor. 

O objetivo principal é que o 
governo federal reconsidere 
a lista de produtos que ainda 
não retornaram às alíquotas 
anteriores ao decreto anterior, 
visando a retomada da com-
petitividade dessas linhas de 
produção e a preservação dos 
postos de trabalho na Zona 
Franca de Manaus.
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Magda Chambriard é indicada 
para presidência da Petrobras

O Ministério de Minas e Ener-
gia (MME) indicou a engenheira 
Magda Chambriard para exer-
cer o cargo de presidente da 
Petrobras, em substituição a 
Jean Paul Prates. Segundo nota 
divulgada pela empresa, Prates 
solicitou encerramento anteci-
pado de seu mandato à frente 
da petrolífera.

Prates, que assumiu a presi-
dência da estatal em janeiro de 
2023, pediu que o Conselho de 
Administração da empresa se 
reúna para apreciar sua saída 
do cargo, de forma negociada. 
Confirmada a saída da presidên-
cia, ele renunciará também ao 
cargo de membro do conselho.

Magda é engenheira quími-
ca e civil e iniciou sua carreira 
na Petrobras em 1980. Foi 
cedida à Agência Nacional de 
Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP) em 2002. 
Tornou-se diretora da ANP 
em 2008. Em 2012, chegou à 
diretoria-geral da agência no 
governo Dilma Rousseff.

De acordo com ofício enviado 
à Petrobras pelo Ministério das 
Minas e Energia, a indicação será 
submetida aos procedimentos 

Arroz importado terá logotipo do governo 
federal e preço máximo de R$ 4 por quilo

cultura e do governo fede-
ral, inclusive com o slogan 
“União e Reconstrução”.

Visualmente, essa parte da 
embalagem tem aspecto se-
melhante aos anúncios do 
governo federal, que apre-
sentam os ministérios e ór-
gãos envolvidos em deter-
minada ação.

Em nota, o presidente da 
Conab classificou a embala-
gem como “especial” para a 
iniciativa de importação. “O 
arroz que vamos comprar 
terá uma embalagem espe-

cial do governo federal e vai 
constar o preço que deve 
ser vendido ao consumidor. 
O preço máximo ao consu-
midor será de R$ 4 o quilo”, 
disse o presidente da Conab, 
Edegar Pretto.

O arroz importado será 
destinado a pequenos su-
permercados – com até 
cinco caixas – nos estados 
de São Paulo, Bahia, Mi-
nas Gerais, Rio de Janeiro, 
Pernambuco, Pará e Ceará, 
com base em indicadores 
de insegurança alimentar.

TROCA DE COMANDO

internos de governança corpo-
rativa, incluindo análises de con-
formidade e integridade neces-
sárias ao processo sucessório 
da companhia, com apreciação 
pelo Comitê de Pessoas e pelo 
Conselho de Administração.

Magda Chambriard é mestre 
em engenharia química pela 
COPPE/UFRJ (1989) e enge-
nheira civil pela UFRJ (1979), e 
se especializou em engenharia 
de reservatórios e avaliação de 
formações e posteriormente 
em produção de petróleo e 

Magda é engenheira química e civil 

1º LEILÃO PARA COMPRA

Frente e verso da embalagem do arroz comprado pelo governo federal 
para fazer frente à queda da produção no Rio Grande do Sul

DIVULGAÇÃO

gás, na hoje denominada Uni-
versidade Petrobras.

O comunicado da empresa 
diz ainda que Magda fez diver-
sos cursos, além dos relativos 
à produção de óleo e gás, eles 
desenvolvimento de gestão em 
engenharia de produção, nego-
ciação de contratos de explora-
ção e produção, qualificação em 
negociação na indústria do pe-
tróleo, gerenciamento de riscos, 
contabilidade, gestão, liderança, 
desenvolvimento para conselho 
de administração.

DIVULGAÇÃO

O arroz comprado pelo 
governo federal para fazer 
frente à queda da produ-
ção no Rio Grande do Sul 
chegará aos mercados em 
embalagens de 2 quilos com 
preço tabelado de R$ 4 por 
quilo. Os detalhes constam 
das regras do primeiro leilão 
de compra do cereal, que 
será realizado na próxima 
terça, 21 de maio.

Os pacotes vendidos pela 
Companhia Nacional de 
Abastecimento, a Conab, 
terão a inscrição em letras 
maiúsculas em vermelho no 
topo da embalagem “PRO-
DUTO ADQUIRIDO PELO 
GOVERNO FEDERAL” com o 
logotipo da Conab.

Abaixo, uma imagem de 
uma tigela com arroz cozido 
e a informação: “PREÇO MÁ-
XIMO R$ 8,00”. Os pacotes 
terão dois quilos de arroz 
branco do tipo 1 beneficiado 
e polido, de classe longo fino.

Na parte inferior dos paco-
tes de arroz, haverá quatro 
logotipos: Conab, Minis-
tério do Desenvolvimento 
Agrário, Ministério da Agri-



Catástrofe humanitária

O número de pessoas es-
tão fora de casa em 
abrigos no Rio Gran-
de do Sul (RS) devido 

às cheias das últimas semanas 
aumentou na terça-feira (14), 
após uma nova inundação no 
Rio Guaíba, em Porto Alegre. 
Na manhã de hoje, eram 76.884 
alojados nos abrigos do estado, 
e no final da tarde o número 
passou para 79.494. 

Fora de casa e mortes
Mais uma morte foi confir-

mada, passando para 149 no 
total e 124 pessoas continuam 
desaparecidas. 

O total de desalojados no RS 
pelas enchentes chega a 538.245 
pessoas. Dos 497 municípios do 
estado, 446 foram afetados, o que 
corresponde a 89,7% do total.

Na manhã de hoje, o nível do 
Guaíba, que banha a capital e 
região metropolitana, subiu e 
atingiu a marca de 5,21 metros 
– 2,21 metros a mais que a cha-
mada cota de inundação, que é 
de 3 metros. O recorde histórico, 
5,33 metros, foi registrado na 
semana passada. 

Canoas
A cidade de Canoas (RS), na 

região metropolitana de Porto 
Alegre, reúne menos de 3,2% 
da população do Rio Grande 
do Sul. Segundo o Censo de 
2022, são 347.657 canoenses 
frente a 10.882.965 gaúchos. 
Ainda assim, a cidade, a terceira 
mais populosa do estado, res-
ponde por quase 27% do total 
de pessoas desabrigadas pelas 
consequências das chuvas que 
atingem o estado.

A informação está disponível 
em uma plataforma que o go-
verno do Rio Grande do Sul 

O nível do Guaíba, que banha a capital 
e região metropolitana, subiu e atingiu 
a marca de 5,21 metros – 2,21 metros a 
mais que a chamada cota de inundação, 
que é de 3 metros

Quase 80 mil pessoas 
estão fora de casa no RS

disponibilizou nesta terça-feira 
(14), na internet. E dá uma noção 
do desafio que Canoas e outros 
municípios atingidos pelos efei-
tos adversos das recentes chuvas 
(enchentes, alagamentos, enxur-
radas, deslizamentos, desmoro-
namentos, etc...) enfrentam.

Prejuízos
Em cenários de crise, é comum 

a busca por causas e responsabi-
lidades. A tragédia das chuvas no 
Rio Grande do Sul, que provoca-
ram a morte de quase 150 pes-
soas até agora, têm levantado 
diferentes reflexões. Trata-se de 
um evento natural excepcional, 
impossível de prever e evitar? 
Ou há um grau considerável de 
responsabilidade humana pela 
forma de ocupação do território, 
desenvolvimento urbano e uso 

do solo?
A Agência Brasil conversou 

com especialistas em recursos 
hídricos, que pesquisam áre-
as como geologia, agronomia, 
engenharia civil e ambiental. 
Há consenso de que se trata 
de um evento extremo, sem 
precedentes, potencializado 
pelas mudanças climáticas no 
planeta. Mas quando o assunto 
é o papel desempenhado pe-
las atividades econômicas e a 
ocupação do território, surgem 
as discordâncias.

Ocupação e desenvolvi-
mento urbano

O geólogo Rualdo Menegat, 
professor da Universidade Fe-
deral do Rio Grande do Sul 
(UFRGS), é crítico em relação às 
políticas de planejamento urba-

no e econômico no estado. O 
caso de Porto Alegre, para ele, 
é o mais emblemático de que 
há uma desorganização gene-
ralizada do território, causado 
por um conjunto de atividades 
econômicas. Por isso, defende 
que não se pode falar apenas 
em grande precipitação como 
causadora da tragédia, mas tam-
bém de problemas graves de 
gestão que a potencializaram.

“Os planos diretores da cidade 
foram desestruturados para fa-
cilitar a especulação imobiliária. 
No caso de Porto Alegre, por 
exemplo, toda a área central, que 
hoje está inundada no porto, foi 
oferecida para ser privatizada 
e ocupada por espigões. Hou-
ve um sucateamento do nosso 
sistema de proteção, como se 
nunca mais fosse haver inun-

dações”, diz Rualdo.
O desmatamento de vegeta-

ção nativa para fins imobiliários 
também é considerado fator 
que dificulta o escoamento de 
água da chuva.

“Há uma ocupação intensiva 
do solo. Em Porto Alegre, em 
especial na margem do Guaíba, 
na zona sul, ainda temos um 
ecossistema mais perto do que 
foi no passado, com estrutura 
de zonas de banhado, matas 
e morros. Mas essas áreas es-
tão sob pressão da especu-
lação imobiliária. E devido às 
políticas de uso intensivo do 
solo urbano, essas áreas estão 
sendo expostas, em detrimento 
da conservação dos últimos es-
toques ambientais, que ajudam 
a regular as vazões da água”, 
analisa Rualdo.

Servidores de hospitais federais no 
Rio entram em greve

Servidores da área de saúde dos 
seis hospitais federais no Rio de 
Janeiro entraram em greve na 
quarta-feira (15) por tempo in-
determinado. Entre os principais 
itens da pauta de reivindicações 
estão a recomposição salarial, a 
realização de concurso público 
e a reestruturação das unidades 
que sofrem com o sucateamento 
ao longo dos últimos anos.

Segundo os servidores, até o 
momento, o governo federal não 
ofereceu nenhum reajuste. Eles 
também cobram pagamento do 
adicional de insalubridade e o 
cumprimento do piso da en-
fermagem em valores integrais.

De acordo com o Sindicato 
dos Trabalhadores Federais em 
Saúde e Previdência no Estado 
do Rio (Sindsprev-RJ), as unida-
des vão funcionar com 30% do 
quadro de funcionários para dar 
sequência aos serviços conside-
rados essenciais como hemo-
diálise, quimioterapia, cirurgias 
oncológicas, transplantes e aten-
dimentos de emergência.

Atos de greve estão programa-
dos para a próxima semana. Na 
segunda-feira (20), os servidores 
irão se reunir pela manhã em 

FAB muda horário de recebimento 
de doações ao RS em bases aéreas

A partir da quarta-feira (15), a 
campanha Todos Unidos pelo 
Sul, da Força Aérea Brasileira 
(FAB), que arrecada doações 
às vítimas das enchentes do 
Rio Grande do Sul, tem novo 
horário para recebimento de 
donativos: de 8h às 16h, de 
segunda a sexta-feira, nas ba-
ses de Brasília; São Paulo, em 
Guarulhos; e do Galeão, no Rio 
de Janeiro.

A FAB esclarece que a mudan-
ça de horário tem o objetivo de 
direcionar ainda mais os traba-
lhos dos militares no preparo 
e no transporte das doações, 
em cooperação com órgãos 
responsáveis pelos transportes 
rodoviário, ferroviário e marí-
timo, além do aéreo. A coleta 
ocorre ainda sem data limite 
para encerramento.

Até a noite de domingo (12), 
mais de 1.700 toneladas de 
donativos já haviam sido des-
pachadas por postos da FAB 
com destino à Base Aérea de 
Canoas (RS), que centraliza o 
recebimento das cargas no Rio 
Grande do Sul e a distribuição 
aos mais de 830 abrigos no es-
tado, para posterior entrega às 

PARALISAÇÃO É POR TEMPO INDETERMINADO

frente ao Hospital Federal de 
Bonsucesso. No dia seguinte, a 
mobilização será a tarde, no Insti-
tuto Nacional de Traumatologia 
e Ortopedia (Into). Procurado 
pela Agência Brasil, o Ministério 
da Saúde ainda não se manifes-
tou sobre a greve.

Os seis hospitais federais do 
Rio de Janeiro são especiali-
zados em tratamentos de alta 
complexidade para pacientes de 
todo o país dentro do Sistema 
Único de Saúde (SUS). Essa gran-
de concentração de unidades, 
incomum nas demais cidades 
do país, se deve ao fato de o 

Atos de greve estão programados para a próxima semana

TODOS UNIDOS PELO SUL,

Voluntários podem entregar contribuições em Brasília, Guarulhos e Rio
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Rio ter sido capital do país. Elas 
continuaram sob a gestão do 
Ministério da Saúde mesmo após 
a construção de Brasília.

Embora considerados hospi-
tais de excelência no passado, es-
ses estabelecimentos enfrentam 
um processo de precarização 
que se arrasta há mais de uma 
década. Nos últimos anos, houve 
registros de problemas variados 
que incluem desabastecimento 
de insumos, alagamentos em 
períodos de chuva e falta de 
equipamentos. A Fiocruz é uma 
instituição de pesquisa vinculada 
ao Ministério da Saúde.

REPRODUÇÃO
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famílias atingidas pelas chuvas 
no estado desde o fim de abril.

Prioridades
A FAB esclarece que as maio-

res necessidades são colchões 
em bom estado, cobertores, 
fraldas, absorventes femininos 
e roupas de cama e frio.

Os militares destacam que 
é importante que as doações 
estejam em condições imedia-
tas de uso, ou seja, sem danos, 
limpas e, sempre que possível, 
separadas por categorias. Por 
exemplo, roupas de inverno; de 
crianças; roupas masculinas e 
femininas e pares de calçados 

com cadarços amarrados ou 
unidos por fita adesiva para 
evitar extravios.

Para facilitar o trabalho de 
triagem e preparação das car-
gas que serão transportadas, a 
FAB solicita aos voluntários que, 
preferencialmente, guardem os 
itens doados em caixas de pa-
pelão identificadas e não em 
sacos ou sacolas de papel, que 
podem rasgar com facilidade.

Alimentos perecíveis po-
dem ser acondicionados jun-
tos em formato de cestas 
básicas montadas para aju-
dar as pessoas desabrigadas 
pelas enchentes.

O professor de recursos hí-
dricos da Coppe/UFRJ, Paulo 
Canedo, pondera que ainda é 
preciso analisar a situação com 
mais calma. Mas reforça que 
o desenvolvimento econômico 
e social, quando não acompa-
nhado de medidas estruturais e 
preventivas, facilita inundações.

“Nós temos a convicção de 
que a chuva foi realmente ex-
traordinária. Mas é claro que 
o progresso da região trouxe 
dificuldades de escoamento. 
Isso é a contrapartida do pro-
gresso. Criam-se as cidades, as 
atividades econômicas, novas 
moradias. Mas tem o ônus de 
impermeabilizar o solo e ge-
rar mais vazão para a chuva”, 
avalia Paulo Canedo. “Muitas 
atividades econômicas podem 
ter sido desenvolvidas de forma 
não sustentável. Não criaram 
condições para lidar com esse 
aumento de impermeabiliza-
ção. Isso é algo que devemos 
ter em mente quando formos 
reconstruir o Rio Grande do Sul”.

Agricultura
Outro ponto em discussão 

é se o investimento em deter-
minadas atividades agrícolas, 
com consequentes alterações 
da vegetação nativa, ajudaram 
a fragilizar os solos e o processo 
de escoamento da água. Para o 
geólogo Rualdo Menegat, esse 
foi um dos elementos que au-
mentou o impacto das chuvas 
no estado.

“Grande parte do planalto me-
ridional tem sido intensamente 
ocupada pelas plantações de soja 
no limite dos arroios, destruindo 
a mata auxiliar e os bosques. E 
também os banhados, que acu-
mulam água e ajudam que ela não 
ganhe velocidade. O escoamento 
de água passa a ser muito mais 
violento e em maior quantidade, 
porque não há tempo para infil-
tração”, diz Rualdo.

O agrônomo Fernando Se-
tembrino Meirelles discorda do 
peso dado à agricultura nas 
inundações recentes. Ele é pro-
fessor de recursos hídricos na 
UFRGS e foi diretor do Departa-
mento de Recursos Hídricos do 
Rio Grande do Sul entre 2015 e 
2019. Meirelles defende que as 
atividades agrícolas não foram 
um fator de importância para a 
tragédia, que deve ser explicada 
pela magnitude das chuvas.



Os ativos do TikTok nos 
EUA foram avaliados 
entre US$ 35 bilhões e 
US$ 40 bilhões

Frank McCourt, magna-
ta do setor imobiliá-
rio, disse que planeja 
construir um consórcio 

para licitar os negócios do 
aplicativo de mídia social 
TikTok nos EUA.

McCourt, ex-dono do time 
de beisebol Los Angeles 
Dodgers e presidente exe-
cutivo da empresa de inves-

Ilustração com bandeira dos EUA e logotipo do TikTok

Magnata do setor imobiliário prepara 
oferta para comprar TikTok nos EUA

timentos McCourt Global, é 
um candidato improvável 
para a ByteDance, dona do 
aplicativo. Os ativos do Ti-
kTok nos EUA foram avalia-
dos entre US$ 35 bilhões e 
US$ 40 bilhões por analistas 
da Bloomberg Intelligence.

A decisão do presidente 
Joe Biden de forçar a con-
troladora chinesa a vender o 
aplicativo dos EUA ou enfren-
tar uma proibição, por meio 
de uma lei assinada este ano 
como parte de uma postura 
mais dura em relação à China, 
inspirou um elenco diversifi-
cado de personagens a falar 
sobre possíveis propostas. 

O ex-secretário do Tesouro 
dos EUA Steve Mnuchin dis-
se estar “muito interessado” 
no aplicativo, e Eric Schmi-
dt, ex-CEO do Google, disse 
que também considerou uma 
oferta no passado.

A ByteDance, que está con-
testando a lei americana na 
Justiça, disse que não tem 
intenção de vender o ativo.

McCourt, que vendeu os 
Dodgers por cerca de US$ 
2 bilhões em 2012, mais 
recentemente tem tentado 
reconstruir as mídias sociais 
por meio de uma iniciativa 
chamada Project Liberty. O 
grupo, anunciado publica-

mente em 2021, pretende 
enfrentar a Meta Platforms 
e outras gigantes da inter-
net. McCourt doou US$ 500 
milhões para o esforço até 
o momento, disse o grupo 
este ano.

“Vemos essa potencial 
aquisição como uma opor-
tunidade incrível para catali-
sar uma alternativa ao atual 
modelo de tecnologia que 
colonizou a internet”, disse 
McCourt em comunicado na 
quarta-feira (15). O objetivo 
seria migrar o TikTok para 
um protocolo de código 
aberto e dar aos usuários 
dos EUA mais controle sobre 

suas informações.
Não está claro se o pro-

jeto garantiu qualquer fi-
nanciamento. Descrevendo 
o esforço para comprar o 
TikTok como “a oferta do 
povo”, McCourt está tra-
balhando com o banco de 
investimentos Guggenheim 
Securities, o escritório de 
advocacia Kirkland & Ellis e 
vários acadêmicos e tecnólo-
gos, conforme o comunica-
do. A candidatura também é 
apoiada por Tim Berners-Lee, 
que criou a World Wide Web.

O TikTok não respondeu 
imediatamente a um pedido 
de comentário.

Putin diz que avanço das forças russas 
na Ucrânia ocorre conforme planejado

O presidente Vladimir Putin 
disse na quarta-feira (15) que 
as forças russas estavam me-
lhorando suas posições todos 
os dias ao longo do front na 
Ucrânia, em todas as direções, e 
que o avanço estava ocorrendo 
conforme o planejado.

A Rússia tem empurrado as 
forças ucranianas para trás em 
vários pontos nos últimos me-
ses, apesar da ajuda de centenas 
de bilhões de dólares dos Esta-
dos Unidos e de seus aliados.

Putin, em uma reunião no 
Kremlin com o novo ministro 
da Defesa Andrei Belousov, 
o secretário do Conselho de 
Segurança, Sergei Shoigu, e 
generais de alto escalão, disse 
que o trabalho das Forças Ar-
madas estava “prosseguindo de 
acordo com o plano” aprovado 
pelo Estado-Maior.

“Quanto mais eficazmente 
vocês trabalharem na linha de 
frente, mais chances teremos 
de resolver essa questão pa-
cificamente”, disse Putin aos 
generais. “É isso que sempre 
buscamos, e eu sempre falei 

Líder nacionalista está próximo de 
formar governo na Holanda

O líder nacionalista ho-
landês Geert Wilders está 
prestes a fechar um acordo 
— possivelmente já na quarta-
-feira (15) — para formar o 
governo mais à direita da 
Holanda em décadas, quase 
seis meses após uma grande 
vitória eleitoral.

Wilders, que tem influencia-
do a política de imigração da 
Holanda a partir da oposição 
desde 2006 e é conhecido por 
suas opiniões francas sobre o 
Islamismo, deve anunciar uma 
coalizão de quatro partidos 
mais tarde.

As discussões têm se arras-
tado por meses desde a sur-
preendente vitória eleitoral de 
Wilders em 22 de novembro, 
com imigração, finanças e cli-
ma entre os principais pontos 
de atrito.

Um avanço foi alcançado em 
março, quando Wilders ate-
nuou sua retórica anti-União 
Europeia e anti-islâmica, abriu 
mão de ascender ao cargo de 
primeiro-ministro e abando-
nou a oposição a todo apoio 

militar à Ucrânia.
“Não consigo ver isso fra-

cassar”, disse Wilders aos re-
pórteres, após 16 horas de 
negociações durante as quais 
as partes disseram ter chegado 
a um acordo sobre as finanças 
do governo.

Ele disse aos jornalistas ao 
entrar nas reuniões desta 
quarta-feira: “Se tudo correr 
conforme o planejado hoje, 
será um ótimo resultado.”

RÚSSIA

sobre isso.”
As forças russas abriram este 

mês uma nova frente na região 
de Kharkiv, que abriga a segun-
da maior cidade da Ucrânia, 
forçando a Ucrânia a enviar 
soldados de outras partes da 
linha de frente.

O Ministério da Defesa da 
Rússia disse na quarta-feira que 
havia assumido o controle de 
mais dois assentamentos na 

Presidente russo Vladimir Putin em Moscou

Um veterano do Partido Tra-
balhista que liderou algumas 
das negociações da coalizão, 
Ronald Plasterk, foi aponta-
do pela imprensa holandesa 
como um provável candi-
dato para liderar um novo 
governo, mas isso não foi  
confirmado oficialmente.

O acordo deve reunir o VVD, 
partido de centro-direita do 
primeiro-ministro Mark Rutte, 
o novo partido centrista NSC e 
o novo partido de agricultores 
BBB em uma coalizão com uma 
forte maioria de 88 assentos na 
câmara baixa do Parlamento, 
de um total de 150 lugares.

Depois que Rutte anunciou 
sua saída da política holan-
desa no ano passado, Wil-
ders aproveitou uma onda de 
sentimentos anti-imigração e 
anti-establishment para obter 
sua maior vitória eleitoral, cul-
pando o fluxo de solicitantes 
de asilo pela falta de moradia.

Ele também reconheceu as 
preocupações generalizadas 
sobre o custo de vida e o siste-
ma de saúde sobrecarregado.

COALIZÃO

Líder de extrema-direita holandês 
Geert Wilders em Haia
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região de Kharkiv, nordeste da 
Ucrânia, e um na região de 
Zaporizhzhia, no sul.

Putin agradeceu Shoigu por 
seu trabalho anterior no car-
go de ministro da Defesa. Ele 
afirmou que “muitas coisas não 
estavam claras antes do início 
das hostilidades” e disse que 
Shoigu o ajudaria a gerenciar as 
seções militares e de segurança 
do Estado.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Primeiro retrato 
oficial do rei 
Charles III desde 
a coroação 
divide opiniões

POLÊMICO

O Palácio de Buckingham re-
velou o primeiro retrato oficial 
do rei Charles III desde sua co-
roação na terça-feira (14), e está 
provando ser polêmico com suas 
pinceladas vermelhas sinistras.

A pintura de 2,5 x 2,5 metros 
é do artista britânico Jonathan 
Yeo, que pintou temas de desta-
que ao longo de sua carreira, in-
cluindo o ex-primeiro-ministro 
britânico Tony Blair, a atriz Nicole 
Kidman e a ativista educacional 
Malala Yousafzai.

Yeo, que iniciou o projeto 
enquanto Charles ainda era Prín-
cipe de Gales, retrata o monarca 
vestindo o uniforme da Guarda 
Galesa, espada na mão, contra 
um fundo vermelho ardente que 
parece quase engoli-lo inteiro, 
enquanto uma borboleta pa-
rece estar prestes a pousar em 
seu ombro.

“Assim como a borboleta que 
pintei pairando sobre seu ombro, 
este retrato evoluiu à medida que 
o papel do sujeito em nossa vida 
pública se transformou”, disse 
Yeo em comunicado divulgado 
pelo Palácio de Buckingham.

“Eu faço o meu melhor para 
capturar as experiências de vida 
gravadas no rosto de qualquer 
modelo. Neste caso, o meu obje-
tivo foi também fazer referência 
às tradições do retrato real, mas 
de uma forma que refletisse uma 
monarquia do século XXI e, acima 
de tudo, comunicar a profunda 
humanidade do sujeito.”

Pintura retrara o monarca em 
meio a pinceladas vermelhas

DIVULGAÇÃO
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Espetáculo teatral, farinhada e ciclo da 
borracha é encenado no Museu do Seringal

“A intenção é mostrar um pouco da 
história do seringueiro, do seringalista, 
a forma como se faz a farinha, mos-
trando o ciclo da borracha de uma 
forma diferenciada“

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

No último sábado dia (11), aconteceu a feijoada W&G Parintins 2024, os amigos 
Vicente Braga, Braulio Lima, Siamon Bessa, vice-governador, Tadeu de Souza, e os 
presidentes dos dois bois Garantido e Caprichoso, Rossy Amoedo e Fred Góes, parti-
ciparam da feijoada ao som de muito boi! 

Hebe Pereira marcou presença no icô-
nico Teatro Amazonas para tirar uma 
de suas belas fotos, após o registro, 
o almoço foi no restaurante Caxiri, no 
centro de Manaus! 

MARAVILHOSA É ELA! 

FEIJOADA W&G! 

A Semana Nacional 
dos Museus é uma rea-
lização do Governo do 
Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultu-
ra e Economia Criativa

O Museu do Se-
ringal, situado 
no Igarapé São 
João, afluente do 

Igarapé do Tarumã-Mirim, 
na zona rural de Manaus, 
sediou mais uma edição 
da Semana dos Museus, 
na terça-feira (14/05). O 
evento, que iniciou às 
9h, contou com atrações 
especiais e uma encena-
ção teatral produzida pe-
los próprios funcionários 
do museu. As atividades 
foram direcionadas prin-
cipalmente para os mo-
radores das comunida-
des locais, mas contaram 
também com a participa-
ção de turistas visitantes  
do museu.

A diretora do departa-
mento de gestão de mu-
seus da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa, 

Aline Santana, destaca o 
propósito dessa realiza-
ção que faz parte da Sema-
na Nacional dos Museus.

“A intenção é mostrar 
um pouco da história do 

seringueiro, do seringalis-
ta, a forma como se faz a 
farinha, mostrando o ciclo 
da borracha de uma forma 
diferenciada, teatralizada. 
Então aqui no Museu do 

Seringal estamos com essa 
atividade e lá no Palace-
te Provincial também nós 
temos atividades de ro-
das de conversa, palestras, 
encenações, saraus, assim 

como no Museu Do ho-
mem do Norte também”, 
destaca a diretora.

O espetáculo teatral ini-
ciou com uma encenação 
realizada por funcionários 

do museu, retratando tra-
balhadores chegando ao 
museu em busca de abri-
go e comida em troca de 
trabalho. Os seringalistas 
discutiam o pagamento, 
com a maior parte dos 
ganhos sendo destinada 
ao coronel.

Os trabalhadores eram 
apresentados aos mate-
riais utilizados, como a 
“poronga”, uma espécie 
de lamparina usada na ca-
beça para deixar as mãos 
livres, raspador, faca, ti-
gelas e balde para cole-
tar látex e transformá-lo 
em borracha. Insatisfeitos 
com a proposta, os tra-
balhadores enfrentaram o 
coronel, sendo surpreen-
didos com sua brutalida-
de, culminando em um ato 
de violência.

Essa encenação reflete 
as condições enfrenta-
das pelos trabalhadores 
na região Norte do Brasil 
entre as décadas de 1880 
e 1910, onde a mão de 
obra não qualificada era 
submetida a condições 
severas de trabalho, com 
consequências fatais em 
caso de não cumprimento 
das tarefas.

Cleuton Paz de Souza ao lado do seu pai, An-
tônio Braga da Costa, em um homenagem su-
per merecida ao dia de sua profissão de chef, 
a solenidade aconteceu nas dependências da 
ALEAM-AM!  

MUITO MERECEDOR! 

Jordânia e Nildo Vasconcelos rece-
beram os amigos para uma excelente 
mostra de jóias fabulosas, os empre-
sários apresentaram seus melhores 
conceitos para uma boa venda! 

OS EMPRESÁRIOS! 
Grace Benayon e Rodrigo Zamperlini 
participaram do lançamento do Festival 
Brasil Sabor, o famoso evento gastronô-
mico no Amazonas, o festival ocorrerá  
do dia 16 de maio até 2 de junho! 

FESTIVAL BRASIL SABOR! 
Mei Shapiama curtiu seu especial dia das 
mães ao lado de seus quatro filhos, Ber-
nardo, Giovanna, Paola e Petra Shapia-
ma, A família aproveitou o dia em uma 
das belas praias de Natal-RN! 

FELICIDADE DE MÃE! 

22ª Semana Nacional dos Museus 
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Esportes

Pesquisa mostra que 
esses clubes dividem 
61% da torcida com 
Palmeiras e São Paulo

Mais de 60% dos 
brasileiros que 
se declaram 
amantes de fu-

tebol torcem para um dos 
quatro clubes que formam 
o G-4 das maiores torcidas 
do país. Isso é o que aponta 
O Maior Raio-X do Torce-
dor de 2024, pesquisa feita 
em parceria por Quaest/
CNN/Itatiaia.

No levantamento, que 
teve 6.373 entrevistas en-
tre 27 de abril e 1º de 
maio, 25% dos torcedores 
afirmaram ter o Flamengo 
como time do coração. O 
rubro-negro carioca é se-
guido pelos paulistas Co-
rinthians (17%), Palmeiras 
(10%) e São Paulo (9%).

Somados, os quatro clu-
bes de maior torcida do 
Brasil somam 61% da pre-
ferência, o que mostra que 
quase dois em cada três 
torcedores brasileiros são 
flamenguistas, corintianos, 
palmeirenses ou são-pau-
linos. Esses quatro clubes 
mantêm a mesma posição 
do Raio-X do Torcedor.

Em abril de 2023, o Fla-
mengo foi apontado como 

Clubes da Premier League votarão pelo 
fim do VAR na próxima temporada

CBF suspende rodadas do 
Campeonato Brasileiro

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Decisão para abolir o VAR será 
discutida no dia 6 de junho 

Estádio Beira-Rio, do Interna-
cional, foi atingido pelas fortes 
chuvas

Os clubes da Premier 
League votarão, no dia 6 
de junho, pelo fim do VAR 
na competição a partir da 
próxima temporada. O 
pedido para abolir o uso 
do árbitro de vídeo foi re-
alizado formalmente pelo 
Wolverhampton.

Segundo a BBC, o clube 
disse que o VAR foi intro-
duzido “de boa fé”, mas 
levou gerou “numerosas 
consequências negativas 
não intencionais que es-
tão prejudicando a rela-
ção entre os torcedores e 
o futebol”.

Na tarde desta quarta-feira 
(15), a CBF anunciou a para-
lisação do Campeonato Bra-
sileiro por conta das fortes 
chuvas no Rio Grande do Sul. 
Em nota oficial divulgada, a 
entidade revelou suspender 
as rodadas 7 e 8 do torneio 
nacional a pedido de 15 dos 
20 clubes participantes.

Sendo assim, o principal 
torneio nacional não terá par-
tidas nos próximos dois fins 
de semana. Vale lembrar que 
as equipes do Sul voltariam a 
entrar em campo no dia 27 
de maio. A decisão foi tomada 
também por conta do pedido 
feito pela Federação Gaúcha 
de Futebol (FGF).

Corinthians, Flamengo, Pal-
meiras, Red Bull Bragantino e 
São Paulo foram os cinco clubes 
que não pediram a suspensão 

20 CLUBES DA ELITE PARALISAÇÃO

O jornal inglês também 
diz que a Premier Lea-
gue “reconheceu as pre-
ocupações” sobre o VAR, 
mas “apoia totalmente” a 
tecnologia e continuará 
trabalhando com o órgão 
de arbitragem para reali-
zar melhorias.

Para que qualquer mu-
dança na regra seja acatada, 
pelo menos 14 dos 20 times 
precisam votar a favor.

No mês passado, os 
clubes da Premier League 
votaram a favor pela in-
trodução da tecnologia 
de impedimento semiau-

da competição, de acordo com 
o ofício da CBF.

Veja a nota oficial da CBF:
Nos últimos dias, o Brasil se 

viu radicalmente afetado por 
uma tragédia ambiental sem 
precedentes na história, que 
impactou diretamente milhões 
de pessoas no Estado do Rio 
Grande do Sul e, por conseguin-
te, o futebol praticado no Brasil.

Nesse sentido, não se pode 
olvidar que o esporte e a so-
ciedade caminham concomi-
tantemente, não podendo se 
separar ainda mais em um 
momento tão difícil para a 
população brasileira.

Sendo assim, a CBF, como en-
tidade nacional de administra-
ção do desporto, se solidariza 
com cada vítima desse evento 
catastrófico, ressaltando que 

Flamengo e Corinthians seguem 
com as maiores torcidas do Brasil

clube do coração por 24% 
dos torcedores, passando 
este ano para 25%. O nú-
mero de torcedores do Co-
rinthians teve uma queda 
de um ponto percentual, 
passando de 18% para 17%.

O maior rival corintiano, 
o Palmeiras, subiu de 9% 
para 10%, e o São Paulo, 
com 9% em 2023, manteve 
a mesma porcentagem em 
2024.

Todos esses movimentos 
foram dentro da margem 
de erro das pesquisas de 
2023 e 2024, que é 1,4 pon-
to percentual, para mais ou 
para menos.

Força histórica
Extremamente vencedo-

res, esses quatro clubes 
têm as respectivas galerias 
de troféus como aliadas na 
formação de suas legiões 

de torcedores por todo o 
país, como mostra O Maior 
Raio-X do Torcedor.

Dos dez mundiais de clu-
bes que o futebol brasileiro 
tem, seis foram conquis-
tados por eles, com o São 
Paulo levantando a taça 
três vezes, o Corinthians 
duas, e o Flamengo, uma.

Na Copa Libertadores, 
esses quatro clubes so-
mam dez das 23 conquis-

Ranking das maiores torcidas do Brasil 
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tomático para a tempo-
rada 2024/25.

VAR na Inglaterra
O VAR foi introduzi-

do no futebol inglês em 
2019 para auxiliar os ár-
bitros em campo durante 
as partidas, mas se tor-
nou alvo de críticas após 
decisões controversas 
nesta temporada.

“Se não fosse por uma 
série de decisões incorre-
tas ou controversas, esta-
ríamos ainda mais acima 
na tabela”, declarou Jeff 
Shi, técnico dos Wolves.

está empreendendo todos os 
esforços, no âmbito nacional e 
internacional, que estão ao seu 
alcance para colaborar com o 
povo gaúcho nessa drástica 
crise através de ações e inicia-
tivas, sem prejuízo de outras 
que ainda serão desenvolvidas, 
caso necessário.

Desse modo, após consul-
tar os 20 clubes participantes 
da Série A do Campeonato 
Brasileiro e receber o pedido 
de 15 equipes pela suspensão 
da competição até o dia 27 
de maio, a CBF reitera o com-
promisso público assumido de 
transparência e diálogo pela 
atual gestão e suspende as 
rodadas 7 e 8 do certame.

Os clubes que pediram a 
suspensão da competição são: 
(1) Atlético Clube Goianiense; 
(2) Atlético Mineiro SAF;
(3) Club Athletico Paranaense; 
(4)Criciúma Esporte Clube; 
(5) Cruzeiro Esporte Clube SAF; 
(6) Cuiabá EsporteClube SAF; 
(7) Esporte Clube Bahia SAF; 
(8) Esporte Clube Juventude; 
(9) EsporteClube Vitória;
(10) Fluminense Football Club; 
(11) Fortaleza Esporte Clube; 
(12) Grêmio Football Porto Ale-
grense; 
(13) SAF Botafogo;
(14) Sport ClubInternacional; 
(15) Vasco da Gama SAF.

 Tal decisão foi baseada tam-
bém no pedido feito pela Fede-
ração Gaúcha de Futebol (FGF), 
que encaminhou e endossou o 
pleito dos seus clubes filiados.

tas brasileiras, com fla-
menguistas, são-paulinos 
e palmeirenses sendo tri-
campeões, e os corintianos 
tendo um título.

No Campeonato Brasi-
leiro, a força desse G-4 
que lidera o ranking de 
torcidas no país é impres-
sionante. Considerando-
-se todas as unificações 
promovidas pela CBF, são 
67 campeões possíveis da 

Primeira Divisão.
E eles ganharam 32 taças, 

isso sem incluir a Copa 
União vencida pelo Fla-
mengo em 1987. O maior 
campeão brasileiro é o 
Palmeiras, com 12 taças, 
seguido por Flamengo 
e Corinthians, com sete, 
cada, e o São Paulo, que 
é hexacampeão.

Desde 1937, quando 
o Atlético-MG venceu o 
Torneio dos Campeões, 
equiparado ao Brasileirão 
pela CBF em 2023, são 
17 os clubes vencedores 
do torneio. Palmeiras, Fla-
mengo, Corinthians e São 
Paulo concentram 48% dos 
títulos nacionais, com os 
outros 13 campeões tendo 
ficado com 52% das taças.

Metodologia da pes-
quisa

A pesquisa O Maior Raio-
-X do Torcedor ouviu 6.373 
pessoas no total, sendo 
5.023 entrevistas aprofun-
dadas com torcedores de 
278 cidades. Dos entrevis-
tados, 714 são crianças de 
7 a 15 anos.

A coleta foi realizada 
entre 27 de abril e 1º de 
maio de 2024, por meio 
de entrevistas face à face 
com questionários estru-
turados. A margem de erro 
estimada é de 1,4 ponto 
percentual, com nível de 
confiabilidade de 95%.

Pesquisa mostra que 
esses clubes dividem 
61% da torcida com 
Palmeiras e São Paulo

Mais de 60% dos 
brasileiros que 
se declaram 
amantes de fu-

tebol torcem para um dos 
quatro clubes que formam 
o G-4 das maiores torcidas 
do país. Isso é o que aponta 
O Maior Raio-X do Torce-
dor de 2024, pesquisa feita 
em parceria por Quaest/
CNN/Itatiaia.

No levantamento, que 
teve 6.373 entrevistas en-
tre 27 de abril e 1º de 
maio, 25% dos torcedores 
afirmaram ter o Flamengo 
como time do coração. O 
rubro-negro carioca é se-
guido pelos paulistas Co-
rinthians (17%), Palmeiras 
(10%) e São Paulo (9%).

Somados, os quatro clu-
bes de maior torcida do 
Brasil somam 61% da pre-
ferência, o que mostra que 
quase dois em cada três 
torcedores brasileiros são 
flamenguistas, corintianos, 
palmeirenses ou são-pau-
linos. Esses quatro clubes 
mantêm a mesma posição 
do Raio-X do Torcedor.

Em abril de 2023, o Fla-
mengo foi apontado como 

Flamengo e Corinthians seguem 
com as maiores torcidas do Brasil

clube do coração por 24% 
dos torcedores, passando 
este ano para 25%. O nú-
mero de torcedores do Co-
rinthians teve uma queda 
de um ponto percentual, 
passando de 18% para 17%.

O maior rival corintiano, 
o Palmeiras, subiu de 9% 
para 10%, e o São Paulo, 
com 9% em 2023, manteve 
a mesma porcentagem em 
2024.

Todos esses movimentos 
foram dentro da margem 
de erro das pesquisas de 
2023 e 2024, que é 1,4 pon-
to percentual, para mais ou 
para menos.

Força histórica
Extremamente vencedo-

res, esses quatro clubes 
têm as respectivas galerias 
de troféus como aliadas na 
formação de suas legiões 

de torcedores por todo o 
país, como mostra O Maior 
Raio-X do Torcedor.

Dos dez mundiais de clu-
bes que o futebol brasileiro 
tem, seis foram conquis-
tados por eles, com o São 
Paulo levantando a taça 
três vezes, o Corinthians 
duas, e o Flamengo, uma.

Na Copa Libertadores, 
esses quatro clubes so-
mam dez das 23 conquis-

Ranking das maiores torcidas do Brasil 
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tas brasileiras, com fla-
menguistas, são-paulinos 
e palmeirenses sendo tri-
campeões, e os corintianos 
tendo um título.

No Campeonato Brasi-
leiro, a força desse G-4 
que lidera o ranking de 
torcidas no país é impres-
sionante. Considerando-
-se todas as unificações 
promovidas pela CBF, são 
67 campeões possíveis da 

Primeira Divisão.
E eles ganharam 32 taças, 

isso sem incluir a Copa 
União vencida pelo Fla-
mengo em 1987. O maior 
campeão brasileiro é o 
Palmeiras, com 12 taças, 
seguido por Flamengo 
e Corinthians, com sete, 
cada, e o São Paulo, que 
é hexacampeão.

Desde 1937, quando 
o Atlético-MG venceu o 
Torneio dos Campeões, 
equiparado ao Brasileirão 
pela CBF em 2023, são 
17 os clubes vencedores 
do torneio. Palmeiras, Fla-
mengo, Corinthians e São 
Paulo concentram 48% dos 
títulos nacionais, com os 
outros 13 campeões tendo 
ficado com 52% das taças.

Metodologia da pes-
quisa

A pesquisa O Maior Raio-
-X do Torcedor ouviu 6.373 
pessoas no total, sendo 
5.023 entrevistas aprofun-
dadas com torcedores de 
278 cidades. Dos entrevis-
tados, 714 são crianças de 
7 a 15 anos.

A coleta foi realizada 
entre 27 de abril e 1º de 
maio de 2024, por meio 
de entrevistas face à face 
com questionários estru-
turados. A margem de erro 
estimada é de 1,4 ponto 
percentual, com nível de 
confiabilidade de 95%.
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Cidade Transportes Ltda., torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.° 565/04-18 3ª Alteração, 
que autoriza o transporte fluvial de combustíveis derivados 
de petróleo e álcool combustível, localizada na Rua Rio Itan-
nana, n° 109, Conjunto Vieiralves, no Estado do Amazonas- 
AM, para Transporte Fluvial de Combustíveis, com validade 
de 562 dias

Antônio dos Santos Pardim Eireli Me., torna público que 
recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.º 394/05-09, 
que autoriza o desdobro primário da madeira - Serraria com 
beneficiamento de madeira e serviços de secagem de madei-
ra, localizada na BR 230, n° 1090, km 182, Distrito de Santo 
Antônio do Matupi, Manicoré-AM, para Indústria Madeireira 
- Desdobro primário da madeira, com validade de 02 anos

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

CONFORME INSTRUÇÃO NORMATIVA IPAAM/P/N.° 003/2003


